

Genossen!

Über die bereits angesprochenen Probleme und Aufgaben hinausgehend ist es im Interesse unseres richtigen und allseitigen Einstellens auf die neuen Bedingungen unseres Kampfes auch notwendig, noch einmal bestimmte Teile des Vierseitigen Abkommens über Westberlin, besonders die Festlegung des Status Westberlins durch die vier Mächte, in Betracht zu ziehen.

Bekanntlich konnten die Statusfragen nicht Gegenstand der Verhandlungen unserer Regierung mit der Regierung der BRD und dem Westberliner Senat sein. Wir müssen jedoch sehen, daß sich auch aus der Festlegung des Status Westberlins neue Bedingungen ergeben, die der Verwirklichung unserer politischen Ziele dienen, auf die sich aber auch der Gegner im Interesse der Durchsetzung seiner Pläne und Absichten einzustellen versucht.

Für unser Ministerium ergibt sich daraus die Aufgabe, mit unseren Mitteln und Möglichkeiten wesentlich dazu beizutragen, daß

- erstens die von den vier Mächten getroffenen Vereinbarungen konsequent durchgesetzt werden und daß